



Février 2021 - Lettre d'actualité des services de l'État en Nouvelle-Aquitaine

--



Actualité de l'État

Covid-19 : point de situation en Nouvelle-Aquitaine



Après un ralentissement de la circulation du virus observé en Nouvelle-Aquitaine ces dernières semaines, la situation se dégrade avec une progression significative des nouveaux variants dans la région. Au 25 février, les taux d'incidence et de positivité atteignent respectivement 116,3/100 000 hab et 5%. La préfète de région, Fabienne BUCCIO, et le directeur régional de l'ARS, Benoît ELLEBOODE appellent chacun à maintenir les gestes barrières et à se faire tester au moindre symptôme ou doute afin d'éviter un rebond de l'épidémie.

[Retrouvez les informations par département](#)

--



Environnement

Rénovation énergétique des bâtiments en Nouvelle-Aquitaine



Le plan France Relance consacre 6,7 milliards d'euros à la rénovation énergétique des bâtiments. En Nouvelle-Aquitaine, ce sont près de 8 millions d'euros qui sont dédiés au financement des travaux de rénovation énergétique des copropriétés dans le cadre du dispositif MaPrimeRénov'. Plus de 657 000 logements peuvent en bénéficier. Pour faire connaître ces aides et inciter les bénéficiaires à s'engager dans ce dispositif, les préfetures de la région en lien avec l'ADEME et l'Anah, déploient une campagne de communication dans les douze départements.

[En savoir plus](#)

Bilan 2020 de l'ADEME Nouvelle-Aquitaine



La préfète de région, Fabienne BUCCIO, a présidé le 23 février dernier le comité annuel régional d'orientation de l'ADEME (agence de la transition écologique). La réunion a permis de constater le bon niveau des aides engagées par l'agence en Nouvelle-Aquitaine qui s'élèvent à près de 41 millions d'euros en 2020 permettant d'appuyer 340 projets concrets. L'ADEME s'est pleinement mobilisée dans le cadre du lancement du plan France Relance : les premiers soutiens aux entreprises ont pu être réalisés dès la fin de l'année pour 41 structures.

[Lire le communiqué de presse](#)

--

Economie



9 nouveaux lauréats des fonds de modernisation aux filières automobile et aéronautique



A l'occasion de la visite de l'entreprise girondine JV Group, la préfète de région a présenté les 9 nouveaux lauréats de l'appel à projets « soutien à la modernisation automobile et aéronautique ». Représentant un investissement productif de 18,5 millions d'euros, ils bénéficieront d'un soutien de plus de 8 millions d'euros financé par l'État dans le cadre du plan France Relance. Depuis le lancement de l'appel à projets en septembre 2020, ce sont déjà 492 projets qui ont été soutenus en France dont 30 en Nouvelle-Aquitaine pour un montant total de 25 millions d'euros d'aides.

[Consulter la liste des lauréats](#)

6 lauréats Résilience du volet relocalisation du plan France Relance

Communiqué de presse
Lundi 8 février 2021
Bruno Le Maire et Agnès Pannier-Runacher dévoilent 34 nouveaux projets lauréats du volet (re)localisation du plan « France Relance »



En Nouvelle-Aquitaine, 6 nouveaux projets lauréats de l'appel à projet « Résilience » du volet industrie du plan France Relance ont été annoncés début février portant à 8 le nombre de projets bénéficiaires dans la région. Ces projets lauréats s'inscrivent dans le cadre des dispositifs mis en place par le Gouvernement pour redévelopper des productions en France dans des secteurs jugés critiques. Au total, 65 projets de (re)localisation sont soutenus par le plan France Relance à hauteur de 268 millions d'euros pour un montant total d'investissements industriels de plus d'un milliard d'euros. Près de 3000 emplois industriels directs devraient être créés par la concrétisation de ces projets et 7000 emplois confortés.

[Consulter la liste des lauréats](#)

Etude INSEE : le recours à l'activité partielle atténue l'impact de la crise



De mars à mai 2020, le confinement a provoqué une chute de l'intérim, une contraction de l'emploi et le gel des embauches. Néanmoins ces baisses ne se sont pas répercutées sur le chômage. Cette tendance s'explique par l'activité partielle, qui a permis de préserver les postes des salariés malgré la baisse de l'activité, et par le renoncement des personnes à rechercher un emploi dans cette situation inédite. Avec le déconfinement et la reprise économique progressive, l'emploi repart mais reste fortement détérioré dans les secteurs exposés à la propagation du virus.

[Lire l'étude](#)

--



Appel à candidature : projets alimentaires territoriaux



Le développement des circuits alimentaires locaux et des Projets Alimentaires Territoriaux (PAT) est un enjeu fort en Nouvelle-Aquitaine, grande région agricole et agroalimentaire. Dans le cadre de la déclinaison territoriale du plan France Relance, une enveloppe de plus de 9 millions d'euros est dédiée à l'accompagnement des PAT en Nouvelle-Aquitaine. Un appel à candidatures a été lancé début février et vise à accompagner les projets qui donnent l'accès à une alimentation sûre, saine, de qualité, diversifiée, en quantité suffisante et respectueuse de l'environnement et des terroirs.

[Lien de la candidature](#)

--



Culture - jeunesse - sport

Les cordées de la réussite en Nouvelle-Aquitaine



La préfète de région et la rectrice de la région académique Nouvelle-Aquitaine ont présidé début février, le comité de pilotage des cordées de la réussite. Ce dispositif vise à offrir de nouvelles perspectives d'orientation aux élèves, quelle que soit leur origine sociale ou territoriale. En 2020, le nombre d'établissements participants et d'élèves touchés a fortement augmenté avec 52 cordées de la réussite (20 en 2019) et 359 établissements encordés (256 en 2019). Cette progression témoigne d'un engagement fort des établissements de la région grâce notamment à un effort financier remarquable de l'État de plus d'un million d'euros.

[Lire le communiqué de presse](#)

Une plateforme pour orienter et informer les acteurs culturels locaux



Pour informer les acteurs du secteur culturel sur les mesures temporaires liées à la crise sanitaire et les accompagner, l'État a ouvert avec la Région Nouvelle-Aquitaine, le département de la Gironde et la ville de Bordeaux une plateforme en ligne, appelée LOIC (Lien Orientation Informations Culture). Ce dispositif livre les informations nécessaires liées au contexte actuel, tout en proposant un suivi personnalisé, pour aider les acteurs dans leurs démarches ou éclairer leurs interrogations.

[Rendez-vous sur LOIC](#)

En bref

→ Pour obtenir des conseils et des orientations dans la gestion de son budget, **38 points conseil budget** sont déployés en Nouvelle-Aquitaine. [Consulter la liste.](#)

→ **15 février 2021** : prise de fonction de Maylis DESCAZEUX, directrice régionale des affaires culturelles en Nouvelle-Aquitaine. [Lire son CV.](#)

→ **5 février 2021** : approbation de la quote part du schéma régional de raccordement au réseau des énergies renouvelables par arrêté préfectoral. [Lire l'arrêté.](#)

→ Démarrage des travaux de mise en accessibilité pour les personnes à mobilité réduite de la gare de Tonneins pour un montant de 2,6 millions d'euros financé par l'État à hauteur de 25 %.

→ Démarrage des travaux d'amélioration de l'accessibilité de la gare de Ruffec pour un montant de 5,2 millions d'euros financé par l'État à hauteur de 25 %.

--

Suivez l'actualité des services de l'État en Nouvelle-Aquitaine et en Gironde sur les réseaux sociaux



Pour se désabonner de cette newsletter, veuillez visiter le lien suivant: [se désabonner](#)

© 2021 en Gironde